

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Se ajustan las piezas de los bloques en la contienda presidencial \*Real preocupación tricolor por su rezago en las preferencias

\*Tabasco podrá recuperar algo de los recursos desviados por Sáiz

Víctor M. Sámano Labastida

URGE construir un frente, “es la hora de la unidad, queda poco tiempo”, insistió el gobernador Chihuahua, Javier Corral, en un encuentro con los mandatarios Arturo Núñez, Graco Ramírez y Silvano Aureoles (PRD), Miguel Mancera (PRD-Externo) y José Rosas Aispuro (PAN). Esa reunión, convocada por Los Galileos que comanda el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, también convocó a los dirigentes nacionales del PAN, Ricardo Anaya, y del PRD, Alejandra Barrales, como ya le comenté.

Corral Jurado había puesto de ejemplo unas horas antes el “Modelo Chihuahua” que lo llevó a la gubernatura –como candidato forzado del PAN (recordemos que intentó ser dirigente nacional) y con apoyo de facto de perredistas e independientes-. Este modelo, dijo, podría permitir la agrupación de las más diversas fuerzas políticas para un proyecto que en junio pasado definió como opuesto a un PRI “corrupto y en decadencia”. El ex senador, convertido en uno de los principales promotores del Frente, encabezó el viernes en la Casa Chihuahua de la Ciudad de México un foro sobre “problemas contemporáneos”. Los priistas ya preparan una denuncia por hacer proselitismo en horas de trabajo.

El foro convocado por el gobernador panista se convirtió en un intercambio de propuestas sobre la próxima contienda electoral y el desafío de las coaliciones antes o después de las elecciones.

Algo similar ocurrió en el acto sabatino en la capital del país promovido por Los Galileos, corriente surgida del PRD. De hecho, la convocatoria de esta agrupación -surgida en el 2015 pero con registro de Asociación Política Nacional en abril de este año-, fue precisamente “Construyendo el Frente Amplio”. Aunque el partido de Dante Delgado, Movimiento Ciudadano, también lanzó su propuesta de un Frente Ciudadano, son las dirigencias del PAN y PRD más comprometidas en una coalición electoral.

En el foro de Los Galileos, el gobernador tabasqueño Arturo Núñez insistió en que el camino de México no está en el “autoritarismo tardío ni en el mesianismo retardatario sino en el pluralismo”, de manera que “las alianzas son el camino”. Se trata, apuntó, de impulsar un frente plural. Cuando al mandatario tabasqueño se le ha preguntado si en una alianza no estaría

Morena, el partido de López Obrador, su respuesta ha sido que fue el propio AMLO quien se descartó al reiterar que irá sin coaliciones partidistas.

También en la acera de enfrente se van reacomodando las fuerzas. Aunque era previsible, no dejó de ser noticia el anuncio de los ex dirigentes del PRD, Pablo Gómez y Leonel Godoy, junto al todavía solaztequista Carlos Sotelo, de su incorporación abierta a la campaña de López Obrador y de Morena. Aseguraron que construirán comités “en todo el país” para apoyar al tabasqueño. A esta convocatoria se sumó el senador Raúl Morón, quien continúa en el PRD.

### OCUPACIONES Y PREOCUPACIONES

SE ENTIENDE que un sector del priismo se haya incomodado con el delegado del CEN del PRI en Tabasco, Jorge Salomón Azar, quien comentó que Morena estaba por encima de las preferencias a su partido en la entidad. Una expresión similar pero a nivel nacional fue la que tuvo el ex candidato presidencial del tricolor Francisco Labastida. Cuando le preguntaron, el viernes reciente, si veía cerca una derrota en la contienda por Los Pinos en 2018 expresó: “Vamos en tercer lugar, ¡cómo no va a ser posible!” dijo enfático.

Y abundó el ex gobernador de Sinaloa y ex secretario de Gobernación: “Si se acuerdan ustedes, yo tenía veinte puntos de diferencia. ¡Veinte puntos a favor!, y perdí como por cuatro y medio, una cosa así”. En efecto, Vicente Fox logró 42.52% y el priista 36.11%. Fue uno de los años también con mayor división en las filas del tricolor.

Por cierto que el riesgo de la división ante la propuesta de un “candidato externo” o la falta de alianzas internas fue uno de los temas que trataron en una reunión del dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza y 20 ex gobernadores, incluido Miguel Osorio Chong, ex mandatario de Hidalgo y aspirante presidencial.

En una ilustrativa crónica de Jorge Ricardo (Reforma, 05/VII/2017) se lee: “Los priistas se prepararon con una ambulancia, un doctor y dos paramédicos. Adentro del auditorio Alfonso Reyes, los enfermeros de bata blanca se confundían con los meseros. Decenas de ex gobernadores del PRI, algunos de casi un siglo, iban a reunirse y a comer en privado con el presidente nacional de su partido”

Cuenta: “Llegaron el jalisciense Guillermo Cosío Vidaurri, de 88 años; el chiapaneco Jorge de la Vega Domínguez, de 86, y el mexiquense Ignacio Pichardo, de 81”. Recuerda aquella “nomenclatura” del régimen chino, donde los más jóvenes pasaban de los sesenta años.

No estuvieron todos los “ex” con vida. En el caso de Tabasco, por ejemplo, aunque en las fotografías de grupo aparecía al fondo Manuel Andrade, todo indica que no acudió Roberto Madrazo.

Otro ausente, aunque del norte del país, fue Manlio Fabio Beltrones quien apenas dos días antes encabezó el encuentro de los 190 ex legisladores priistas que integran la “Asociación

## **PAN y PRD, apresuran Frente para 2018; PRI también acelera alianzas internas**

Escrito por Editor

Martes, 08 de Agosto de 2017 00:37 -

---

Civil de la 62 Legislatura del PRI”.

AL MARGEN

EL FISCAL Fernando Valenzuela anunció que la justicia de Estados Unidos reconoció a Tabasco como víctima del desvío de recursos que José Sáiz invirtió en aquel país. Así, se tendrá el legítimo derecho de participar en la reparación de los daños.

(vmsamano@yahoo.com.mx)